

Communiqué de presse du 18 octobre

Le Dauphiné Libéré, pilier de l'information locale grenobloise, fait face à une décision inadmissible. La direction du journal a annoncé la fermeture potentielle de ses agences à Grenoble et Voiron. Le Groupe Grenoble en Commun s'associe à la lutte des salarié-es du Dauphiné Libéré contre la fermeture de ces agences. Les acteur-rices professionnel-les de la presse locale n'ont pas à être contraint-es de couvrir l'actualité à distance. Sans la proximité permise par leur présence quotidienne, l'information locale de qualité est grandement compromise.

Le Dauphiné Libéré est le témoin emblématique de l'Histoire de Grenoble, il est le quotidien régional né de la Résistance grenobloise. À ce titre, la majorité municipale souhaite incarner un appui vis-à-vis du journal. Grenoble en Commun invite donc les Grenoblois et les Grenobloises à signer la pétition « Dauphiné Révolté » lancée le 11 octobre pour refuser la fermeture des agences.

Pour les journalistes locaux, s'éloigner du territoire, c'est s'éloigner des lecteur-rices mais c'est aussi s'éloigner des conditions nécessaires pour mener à bien leur activité.

Margot Belair et Antoine Back,
Co-président-es du groupe des élu-es Grenoble en Commun

Sauvons la Proximité : Grenoble Soutient la Presse Locale

Au cœur des Alpes, Grenoble est une ville vibrante, le théâtre de nombreuses histoires, événements et développements locaux. Pour comprendre et apprécier la richesse de cette région, nombreux sont ceux qui comptent sur le quotidien Le Dauphiné Libéré, une source

d'information locale fiable et dédiée à la proximité. Toutefois, cette proximité est aujourd'hui menacée par la décision du directeur général, Christophe Victor, de fermer les agences de Grenoble et Voiron. Cette décision laisse planer un nuage sombre sur la presse locale et suscite une mobilisation sans précédent pour la défendre.

Soutien Massif de Grenoble à la Presse Locale

La réaction de la communauté grenobloise face à la menace qui pèse sur Le Dauphiné Libéré a été unanime. La pétition diffusée par les salariés du journal a reçu un soutien massif. Les habitants de la région, les élus locaux, les associations et bien d'autres se sont joints à cette cause, conscients de l'importance cruciale de maintenir une presse locale forte et indépendante.

Grenoble, ville universitaire et industrielle, est le théâtre de nombreuses avancées technologiques, sociales et culturelles. La perte des équipes de journalistes locaux priverait la communauté de cette source précieuse d'informations et d'analyses. Les habitants de Grenoble refusent de voir leur voix locale réduite au silence et manifestent leur soutien pour préserver la richesse de l'information locale.

L'Essentielle Information Locale de Proximité

La décision de fermer les agences de Grenoble et Voiron soulève une question cruciale : pourquoi est-il essentiel de maintenir une information locale de proximité ?

Une information locale de proximité est le pilier d'une démocratie informée et engagée. Elle permet aux citoyens de rester connectés aux enjeux de leur communauté, de s'impliquer dans les décisions locales et de tenir les autorités responsables. Les journalistes locaux jouent un rôle essentiel en tant que veilleurs de la démocratie, enquêtant sur les problèmes locaux, donnant la parole aux citoyens et mettant en lumière des questions essentielles qui autrement resteraient dans l'ombre.

Soutien à Tous les Métiers de l'Information Concernés

La menace qui pèse sur Le Dauphiné Libéré ne concerne pas seulement les journalistes, mais l'ensemble des métiers de l'information. Photographes, rédacteurs, maquettistes, secrétaires de rédaction et bien d'autres sont tous essentiels pour maintenir la qualité de l'information locale.

La presse locale ne peut être réduite à des coûts et des chiffres. Elle est l'âme d'une communauté, reflétant ses succès, ses luttes, et son identité. Les médias locaux sont les gardiens de la mémoire collective, capturant l'histoire en temps réel pour les générations futures.

L'Appel à la Solidarité : Sauvons la Proximité

Les salariés du Dauphiné Libéré sont en lutte pour protéger ce qui fait la richesse de leur journal : la proximité, la qualité de l'information et l'engagement envers la communauté. L'appel à la solidarité est lancé non seulement à Grenoble mais à toute la région. Les habitants, les lecteurs, les acteurs locaux sont encouragés à se mobiliser pour sauver la proximité et la presse locale.

La proximité est bien plus qu'un simple slogan, c'est le cœur battant de nos communautés. En soutenant Le Dauphiné Libéré et la presse locale, nous défendons la vitalité de notre démocratie et la pérennité de notre culture locale. Grenoble se lève en solidarité avec ses journalistes et espère que cette lutte inspirera un soutien national pour préserver l'âme de nos régions à travers des médias locaux forts et engagés.